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Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
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NOVA CARTEIRA DE IDENTIDADE

Novo modelo do documento já é emitido em 13 estados, incluindo o Rio

A Dataprev começa a admitir, nesta segunda-
-feira (8), os candidatos aprovados no último 
concurso público e que concluíram exames 
médicos. Desde o dia 15 de dezembro, a em-
presa convoca nomes para assumirem postos 
distribuídos pelo país. Ao todo, serão 220 no-
vos trabalhadores.
A seleção atraiu mais de 28,8 mil inscritos. Em 
novembro de 2023, o resultado final do con-
curso foi divulgado. As chances de trabalho são 
nas unidades da empresa no Distrito Federal, 
Rio de Janeiro, São Paulo, Paraíba, Rio Grande 
do Norte, Ceará e Santa Catarina.
O reforço na equipe acontece após sete anos 
sem a realização de concursos público. E, se-
gundo a empresa, o aumento dos investimen-
tos impulsionará a transformação digital dos 
serviços públicos. Como parceira estratégica 
do Governo Federal, a Dataprev tem como 
missão organizar as informações sociais sob a 
guarda do Estado e torná-las acessíveis e úteis 
para a sociedade brasileira.

Dataprev começa 
admissão de 

convocados no último 
concurso público

Ao todo, serão 220 novos 
trabalhadores para parceira 

estratégica do Governo Federal

ois milhões de brasileiros 
já têm a nova carteira de 
identidade nacional. Pa-
drão único para todo o 
país, o documento traz 
o CPF como número de 
registro geral, deixando 

para trás os antigos números de identida-
de. Mas, apesar das novidades — desenvol-
vidas pelo governo para dificultar fraudes 
—, quem já está com o novo documento 
tem enfrentado dificuldades no dia a dia, 
desde a criação de cadastros comerciais até 
a abertura de contas bancárias.
No Rio, por exemplo, a adoção da cartei-
ra está sendo feita em fases. Crianças já 
recebem a primeira via do documento na 
nova versão, assim como adultos de até 30 
anos. Mas, com a carteira já em mãos, co-
meçam os impasses.
Em algumas lojas e hospitais, o antigo nú-
mero do RG ainda é exigido para que se con-
clua o cadastro, e atendentes desconhecem o 
novo modelo. Além disso, na hora de abrir 
uma conta em um banco digital, o novo do-
cumento também é negado.
Foi o que aconteceu com o engenheiro de 
transportes Pedro Souza. Ele tentou por al-
guns meses abrir uma conta para a filha, de 2 
anos, no Inter, mas o cadastro era interrom-
pido na hora em que o aplicativo pedia que 
o documento de identificação fosse lido. A 
mensagem "Ops! Documento não suporta-
do" era exibida na tela.
— Tentei acionar o banco, mas nunca con-
segui resolver. Sempre falavam que só dava 
(para abrir a conta) pelo aplicativo e que, se 
o app não estava suportando, tinha que espe-

rar. Iria sair uma atualização — conta.
Só depois de relatar o caso no portal "Re-
clame Aqui" Pedro teve o problema resol-
vido, quando o banco entrou em contato e 
abriu a conta da adolescente internamen-
te, por e-mail.
Em nota, o Inter afirmou que desde outubro 
de 2023 já é possível realizar a abertura de 
contas no aplicativo com a nova Carteira de 
Identidade Nacional.
Segundo o governo, os estados terão um pra-
zo de dez anos para se planejar e substituir as 
carteiras do modelo antigo. Além do Rio, no 
momento 13 estados já emitem a CIN: Acre, 
Alagoas, Amazonas, Distrito Federal, Goiás, 
Mato Grosso, Minas Gerais, Pernambuco, 
Piauí, Paraná, Rio Grande do Sul e Santa 
Catarina. No fim do ano, o governo federal 
estendeu até o próximo dia 11 o prazo para 
que os outros estados passem a emitir o do-
cumento.
Procurado, o Ministério da Gestão e da Ino-
vação em Serviços Públicos (MGI) afirmou 
que a nova Carteira de Identidade Nacional 
deve ser aceita em todo o território nacional, 
"para todo e qualquer fim que demande a 
inequívoca identificação do cidadão".
"O MGI enviou ofício circular a diversos 
órgãos e tem trabalhado em conjunto com 
os demais entes da federação para orientar 
sobre a validade da CIN. O MGI também di-
vulgou diversos releases em seu portal e fez 
várias publicações nas redes sociais oficiais 
sobre a CIN", diz a pasta.

Como pedir a nova Carteira de Identidade 
Nacional?

Para solicitar a nova carteira, é preciso apre-

sentar a certidão original de nascimento ou 
de casamento e o documento de inscrição no 
CPF. Se a pessoa não tiver CPF, pode fazer 
a inscrição pelo site da Receita Federal ou 
em unidades conveniadas como Banco do 
Brasil, Caixa Econômica Federal, Correios 
e Cartórios de Registro Civil. Caso a pessoa 
não apresente o CPF, vai receber o modelo 
antigo de identidade.
O documento tem um QR Code que permite 
que se verifique a autenticidade, assim como 
saber se ele foi furtado, clonado ou extravia-
do. Há ainda um código internacional usado 
em passaportes, chamado MRZ, que facili-
ta o uso da identidade como documento de 
viagem. O MRZ é lido em terminais de au-
toatendimento nos aeroportos brasileiros. A 
nova carteira tem ainda elementos gráficos 
para dificultar a falsificação.

Também em formato digital
Desde agosto, a nova carteira está no forma-
to digital pelo aplicativo Gov.br do governo 
federal. Ela poderá ser baixada após a emis-
são do documento impresso. Pode-se procu-
rar o app para dispositivo com sistema iOS 
ou Android, fazer o cadastro e ter acesso ao 
documento pelo celular.

Até quando vale a antiga
carteira de identidade?

O decreto federal que instituiu a CIN deter-
minou que o documento anterior continue 
válido no país até 28 de fevereiro de 2032. Os 
cidadãos terão nove anos para pedir a emis-
são, o que possibilita uma transição gradual 
para o novo modelo. Idosos não precisarão 
mudar o documento

Só com CPF, cidadãos têm problemas para 
preencher cadastros e até abrir contas em banco

D

Detran.RJ já emiter primeira via da nova Carteira de 
Identidade Nacional (CIN) para crianças e jovens de 

até 18 anos — Foto: Divulgação
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ESCLARECIMENTOS
Ter nome sujo na praça não cancela CPF nem suspende 
benefício do Bolsa Família, esclarece o governo

Latam terá 500 voos extras e 21% mais passageiros no Carnaval 2024
São Paulo, Brasília e Rio de Janeiro são os destinos brasileiros mais buscados

Ministério do Desenvolvi-
mento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome 
(MDS) fez um alerta contra 
informações falsas que circu-
lam nas redes sociais: nome 
sujo na praça, por conta de 

pendências financeiras, não cancela um CPF 
junto à Receita Federal nem corta um benefício 
do Bolsa Família.
Portanto, a existência de dívidas financeiras em 
nada afeta o cadastro dos beneficiários dos pro-
gramas sociais do governo federal.
Os boatos, na verdade, deturpam a informação 
de que o governo pretende suspender o paga-
mento Bolsa Família, a partir deste mês de janei-
ro, para cem mil pessoas que têm irregularida-
des no CPF. Mas isso nada tem a ver com dívidas 
que essas pessoas tenham em atraso. Problemas 
no documento dizem respeito a outras questões.
A irregularidade do Cadastro de Pessoas Físicas 
pode ocorrer devido a divergências de informa-

ções cadastrais junto à Receita federal, além de 
cancelamento ou suspensão do documento na 
base de dados do Fisco. Por isso, é essencial re-
gularizar o CPF para evitar o bloqueio ou o can-
celamento dos benefícios sociais.
"As famílias devem ficar atentas às informações 
constantes em mensagens no extrato de paga-
mento do Programa Bolsa Família, no aplicativo 
do Bolsa Família e no aplicativo Caixa Tem, pois 
o governo federal tem alertado sobre as inconsis-
tências encontradas no CPF do titular do progra-
ma ou de alguém da família", informou o MDS.
O responsável pela família também pode con-
sultar o aplicativo do Cadastro Único. Caso não 
tenha o app, ele deve procurar a gestão munici-
pal ou ligar para o Disque Social 121.

Como saber se há problemas no CPF?
Para saber a situação do CPF dos integrantes da 
família, o responsável familiar do benefício pode 
consultar o aplicativo do Cadastro Único (Ca-
dÚnico). Pode haver mais de um CPF irregular 
em uma mesma família e, nesses casos, todos 
precisam ser regularizados.

Que tipo de problema vai gerar 
o bloqueio do Bolsa Família?

Ter o CPF suspenso ou cancelado junto à Recei-
ta Federal ou ter divergência de titularidade são 
as situações que deverão causar o bloqueio ou 
o cancelamento (após seis meses) do pagamen-

to. Segundo o ministério, aliás, problemas des-
se tipo já têm impedido a habilitação de novas 
famílias ao Bolsa Família desde agosto de 2023.

O problema envolve apenas o CPF do titular?
Não. Pode ser que qualquer integrante da família 
beneficiária precise regularizar o documento.

O que é um CPF suspenso? 
O que devo fazer para resolver?

A situação "Suspensa" significa que o cadastro 
está incorreto ou incompleto. Para resolver, é pre-
ciso atualizar as informações pessoais no CPF.
Para regularizar o CPF, o cidadão pode acessar o site 
da Receita Federal e clicar em "Meu CPF". Depois 
deve selecionar "Atualizar CPF". Em seguida, deve 
clicar em "Etapas para a realização deste serviço".
A pessoa pode pedir a regularização de um CPF 
suspenso no link "Regularizar CPF". O interessa-
do pode ainda se dirigir a uma unidade da Recei-
ta Federal (confira aqui os endereços no Rio), mas 
é preciso antes agendar o atendimento. O tempo 
estimado de atendimento é de 15 minutos.
Depois de resolver as pendências na Receita Fe-
deral, e necessário atualizar o CadÚnico junto à 
gestão municipal do cadastro, nas secretarias de 
Assistência Social.

Existe algum canal de comunicação 
para esclarecer dúvidas?

Para esclarecimento de dúvidas, o beneficiário 

Mais de 927 mil passageiros devem em-
barcar com a Latam Brasil em seus voos 
domésticos e internacionais entre os dias 9 
e 16 de fevereiro deste ano, um crescimen-
to de 21% quando comparado com o Car-
naval do ano anterior (voos realizados de 
17 a 24 de fevereiro de 2023). Para atender 
a demanda, a companhia programou 500 
voos extras no período em comparação 
com 2023, totalizando 5.800 voos.
São Paulo, Brasília e Rio de Janeiro são 
os destinos brasileiros mais buscados pe-
los passageiros da Latam para o período 
do Carnaval, enquanto Santiago, Miami 
e Lisboa são as localidades no exterior 
preferidas dos brasileiros que querem 

fugir da folia deste ano.
Segundo Aline Mafra, diretora de Vendas 
e Marketing da companhia aérea, “a La-
tam tem hoje a sua maior malha aérea do-
méstica no País com mais de 50 destinos 
e consegue conectar os brasileiros para 
90 aeroportos no exterior. Por isso, é a 
melhor opção para todos os tipos de via-
jantes do Carnaval: tanto o folião quanto 
aquele que quer sossego e tranquilidade”.
Com 40% de todo o mercado brasileiro, 
a Latam encerrou 2023 na liderança do 
setor aéreo brasileiro, segundo a Agên-
cia Nacional de Aviação Civil (Anac). 
Atualmente, a companhia opera a maior 
malha aérea da sua história no Brasil, 

com voos para mais de 50 aeroportos do 
País. Em 2023, a Latam também ampliou 
o seu codeshare com a Voepass, ofere-
cendo aos clientes acesso a outros 26 
destinos brasileiros, principalmente em 
aeroportos regionais.
Já nos voos internacionais, a Latam é a em-

presa aérea que mais transporta turistas ao 
Brasil, com voos próprios a partir de 90 
aeroportos no exterior. Em novembro, a 
companhia aérea e a Embratur assinaram 
um acordo de cooperação técnica para 
promover o País internacionalmente.

O
Existência de dívidas financeiras em nada afeta cadastro dos beneficiários 

de programas sociais do governo federal
pode ligar para o Disque Social 121.

O governo pretende enviar algum alerta para
as famílias em situação irregular?

Sim. As famílias serão informadas sobre a situ-
ação do CPF e sobre como regularizar o proble-
ma. Essa comunicação será feita no extrato de 
pagamento do Bolsa Família, no aplicativo do 
próprio programa e no Aplicativo Caixa Tem.

O texto será o seguinte:

MENSAGEM DO BOLSA FAMILIA

- URGENTE -

AS INFORMACOES DO SEU CADASTRO 
UNICO INDICAM QUE ALGUEM DA SUA 
FAMÍLIA PRECISA REGULARIZAR O CPF.

PROCURE O SETOR RESPONSAVEL PELO 
BOLSA FAMILIA E CADASTRO UNICO OU 
A RECEITA FEDERAL PARA REGULARIZAR 
A SITUACAO E EVITAR O BLOQUEIO DO 
SEU BOLSA FAMILIA.

INFORMACOES DISQUE SOCIAL - 121

MOTIVO - CPF IRREGULAR

Cod.59



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

4
Terça-Feira, 09 de Janeiro de 2024

GERAL

m ano depois dos atos golpis-
tas do 8 de Janeiro, as conde-
nações ainda estão restritas 
aos executores, que foram pre-
sos durante os ataques às sedes 
dos três Poderes. Apesar de 
avanços nas investigações da 

Polícia Federal (PF) e da Procuradoria-Geral da 
República (PGR), persistem as dificuldades de 
elevar a escala de responsabilizações e alcançar 
financiadores, autores intelectuais e autoridades 
que foram omissas no episódio.
Até agora, o Supremo Tribunal Federal (STF) 
já condenou 30 pessoas por participação nos 
atos, que aparecem nas cenas de vandalismo. As 
penas aplicadas vão de três a 17 anos de prisão. 
Outros 29 réus estão com o julgamento virtual 
em curso, com encerramento em fevereiro. Há 
voto favorável do relator, ministro Alexandre de 
Moraes, pela condenação.
O Judiciário brasileiro avança agora em relação 
aos incitadores, aqueles que foram presos no 
acampamento montado em frente ao Quartel-
-General do Exército. Para eles, no entanto, exis-
te a possibilidade de um acordo, já homologado 
para 38 pessoas. Neste tipo de tratativa, os acu-
sados reconhecem o crime, mas não são presos 
ou processados. Os acordos de não persecução 
penal têm como penas a imposição de multas e 
a necessidade de fazer cursos sobre democracia.
Ao todo, a PGR já apresentou 1.413 denúncias, a 
maioria por incitação (1.156) ou execução (248). 
Também há oito denúncias por omissão de 
agentes públicos, sendo sete contra integrantes 
da cúpula da Polícia Militar do Distrito Federal.
A acusação mais recente, de dezembro, foi a pri-
meira contra um financiador dos atos. O alvo é 
um morador de Londrina (PR) que fretou qua-
tro ônibus para o transporte de pessoas a Brasí-
lia. Das cerca de duas mil pessoas detidas após o 
ataque aos três Poderes, 70 seguem presas. Entre 
elas, oito foram condenadas, e 33 aguardam jul-
gamento pelo Supremo.
Além disso, está em curso a operação “Lesa 
Pátria”, que teve 22 fases. Foram cumpridos 91 
mandados de prisão e 392 de busca e apreensão, 
e os alvos incluem pessoas que participaram da 
invasão, suspeitos de financiamento e de incita-
ção e até PMs acusados de omissão. As apura-
ções contra autoridades tiveram menos avanço.
O ex-presidente Jair Bolsonaro passou a ser in-
vestigado por ter divulgado, dois dias depois dos 

atos, um vídeo com ataques infundados ao STF 
e ao Tribunal Superior Eleitoral (TSE). Em de-
zembro, a PGR afirmou que precisava da grava-
ção para apresentar uma denúncia. O vídeo foi 
deletado por Bolsonaro, mas o órgão avisou que 
conseguiu recuperá-lo. As investigações ocor-
rem em sigilo.

Julgamento até abril
Na Advocacia-Geral da União (AGU), Jorge 
Messias, titular do órgão, determinou a abertu-
ra de procedimentos para apurar se os alvos do 
relatório da CPI podem ser responsabilizados 
na área cível por dano ao patrimônio público. 
Relator de todos os inquéritos do 8 de Janeiro, 
Alexandre de Moraes prevê concluir até abril o 
julgamento da maioria dos executores.
— A cada semana, serão julgadas 12 ações penais, 
e nós devemos terminar os julgamentos de todos 
os executores em meados de abril — afirmou o 
ministro em entrevista ao jornal O Globo.
Após os três primeiros julgamentos terem sido 
realizados em setembro de forma presencial, os 
demais estão sendo feitos no plenário virtual, 
sistema no qual cada ministro deposita seu voto, 
e não há debate direto entre eles. O modelo cau-
sou reclamações das defesas, mas é defendido 
pelos ministros pela agilidade.
As denúncias da PGR já julgadas listam cinco 
crimes: abolição violenta do Estado Demo-
crático de Direito, golpe de Estado, associação 
criminosa armada, dano qualificado e deterio-
ração do patrimônio tombado. Das 30 pessoas 
já condenadas, 27 foram consideradas culpadas 
das cinco imputações.
Em paralelo às investigações da PF e da PGR, a 
Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) apro-
vou em outubro um relatório com pedido de in-
diciamento de 61 pessoas, entre elas Bolsonaro. 
O documento ainda está sob análise em diversos 
órgão e teve poucas consequências práticas.

Evento marca a data
Para marcar o primeiro ano dos ataques golpistas, 
haverá um evento no Senado Federal hoje, reu-
nindo autoridades dos três Poderes, em defesa da 
democracia. Estão previstos discursos de Lula e 
dos presidentes do STF, Luís Roberto Barroso, e 
do Congresso Nacional, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG). Mas a tentativa do governo de transformar 
o ato em uma demonstração de união nacional 
vai esbarrar, em parte, em cálculos eleitorais.

Atos golpistas completam um 
ano sem punição a mentores

Primeira-ministra da França renuncia ao cargo

ANIVERSÁRIO

Justiça condena vândalos e agressores, mas penalizações não chegam aos financiadores

U

Governadores bolsonaristas não devem compa-
recer, a despeito do convite feito pelo presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva a todos os chefes dos 
Executivos estaduais.
O cenário é bastante diferente do que foi visto 
no ano passado, quando Lula conseguiu, um dia 
depois das invasões das sedes dos três Poderes, 
reunir 23 dos 27 governadores em Brasília. Os 
quatro que não estiveram presentes na ocasião 
enviaram o vice ou um outro representante.
O Senado não divulgou a lista de quem confir-
mou presença no evento. Mas o EXTRA apurou 
que, com exceção do tucano Eduardo Leite, go-
vernador do Rio Grande do Sul, nenhum chefe 
do Executivo de estados do Sul e do Sudeste ha-
via garantido a participação até ontem.
Ex-ministro de Bolsonaro, o governador de São 
Paulo, Tarcisio de Freitas (Republicanos), passa 
férias na Europa e tem previsão de voltar ao Brasil 
apenas hoje. Até a noite de ontem, o governador do 
Rio de Janeiro, Cláudio Castro, também não havia 
fechado questão sobre a ida a Brasília para o ato.

Imagens inéditas
O “Fantástico”, da TV Globo, exibiu ontem à 
noite uma série de imagens inéditas da ação de 
vândalos nos atos golpistas de 8 de janeiro do ano 
passado. Além disso, revelou bastidores da ação 
de resistência das autoridades para prender os 
vândalos e preservar as instituições democráticas. 
Um dos principais trechos mostra a negociação 

para a retirada das ocupações nas sedes dos Pode-
res em Brasília e a dissolução dos acampamentos 
golpistas, com a prisão de participantes.
O programa também apresentou trechos do do-
cumentário “8/1 — A democracia resiste”, pro-
duzido pela GloboNews e que estreou ontem, 
com reexibição na segunda-feira, às 21h.
Com roteiro e direção de Julia Duailibi e Rafa-
el Norton, o longa apresenta imagens inéditas e 
depoimentos exclusivos de autoridades, como o 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva, e o minis-
tro Alexandre de Moraes, do Supremo, para se 
debruçar mais profundamente sobre o capítulo 
mais recente da História do país que colocou em 
xeque os pilares democráticos.
Num dos trechos, por exemplo, Lula aparece de-
monstrando indignação dentro da sala de crise 
montada em Araraquara, em São Paulo — onde 
ele se encontrava no momento dos ataques —, 
enquanto conversava com Gonçalves Dias, ex-
-chefe do Gabinete de Segurança Institucional.
Em outra passagem, é possível ver o secretário-
-executivo de Justiça e Segurança Pública, Ri-
cardo Cappelli, então nomeado interventor no 
Distrito Federal, orientando agentes policiais a 
formar um cordão de isolamento no edifício que 
abriga o Ministério da Justiça.
O filme ressalta que quase duas mil pessoas que 
estavam no acamamento do Distrito Federal fo-
ram presas. Pelo menos 197 delas foram indicia-
das na CPI por envolvimento nos atos.

A primeira-ministra da França Elisabeth Borne 
renunciou ao cargo nesta segunda-feira, 8, se-
guindo uma possível reformulação do gabinete 
ministerial do presidente Emmanuel Macron, 
que se reuniu com ela no domingo, 7. O manda-
tário elogiou o trabalho de Borne no cargo em 
sua conta na rede social "X", e disse que o serviço 
à nação foi "exemplar todos os dias".
"Você implementou nosso projeto com a cora-
gem, o comprometimento e a determinação das 

mulheres de Estado. De todo o coração, obriga-
do", escreveu Macron, que ainda não nomeou 
sucessor.
O presidente e o seu governo têm lutado para 
lidar com legisladores mais turbulentos para 
aprovar leis desde que perderam a maioria ab-
soluta no parlamento pouco depois de Macron 
ter sido reeleito para um segundo mandato em 
2022. A derrota em um projeto de imigração de-
sencadeou uma crise nas últimas semanas.

A invasão no Palácio do Planalto 
— Foto: Cristiano Mariz
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COBRANÇA
Servidores de São João de Meriti realizam 
protesto para cobrar pagamentos atrasados

Alerj destinará mais de R$ 815 mil para instalação 
de ar-condicionado em escolas da rede estadual

Cláudio Castro veta projeto que transfere 
Sambódromo da prefeitura para o estado do Rio

ervidores da Prefeitura de 
São João de Meriti realizam 
nesta segunda-feira (dia 08) 
uma manifestação em fren-
te à porta da administração 
meritiense para cobrar o 
pagamento do 13º salário 

do funcionalismo.
Ao final do ano, aposentados e pensionis-
tas de São João de Meriti tiveram uma pés-
sima surpresa: atraso no pagamento do 13º 

salário. A previsão é que os valores sejam 
depositados até o fim deste mês de janeiro, 
segundo a administração municipal.
Em nota, a Prefeitura de São João de Meri-
ti informou que está na mesma situação de 
outras prefeituras da Baixada Fluminense. 
Complementou que "quase 30% das adminis-
trações municipais do país: com o pagamento 
atrasado do 13° salário (os dados são da Con-
federação Nacional dos Municípios)".
"Ano após ano, prefeito após prefeito, os 

profissionais aposentados de Meriti têm so-
frido para receber seus vencimentos, prin-
cipalmente o abono de natal. Muitos destes 
profissionais, por conta dos constantes atra-
sos salariais tem tido problemas para con-
seguir cumprir seus compromissos financei-
ros e, até mesmo, para manter a sua saúde, 
já que a falta de regularidade no pagamento 
torna difícil a aquisição de medicamentos", 
destacou o Sindicato Estadual dos Profissio-
nais da Educação, em nota.

A Assembleia Legislativa do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj) destinará mais de R$ 815 mil 
para obras de infraestrutura e aquisição de equi-
pamentos de ar-condicionado modelo Split, que 
consomem menos energia elétrica, para as esco-
las da rede estadual.
Os modelos serão direcionados, prioritariamen-
te, às unidades escolares que atendem pessoas 
com deficiência. Serão atendidos quatro Cen-
tros de Educação de Jovens e Adultos (CEJAs), 

destinados aos que estão fora da idade escolar e 
que desejam concluir o Ensino Fundamental e o 
Ensino Médio; e quatro colégios estaduais.
Os CEJAs e colégios estaduais que passarão por 
obras para a instalação de equipamentos de ar-
-condicionado estão situados nos bairros Cen-
tro, São Cristóvão, Vila Isabel, Copacabana, Pra-
ça Seca, Taquara, Jacarepaguá e Tanque.
O recurso é oriundo de emendas impositivas 
apresentadas pela deputada estadual Índia Ar-

melau (PL) à Lei Orçamentária Anual de 2024. 
A política afirma ter recebido inúmeras recla-
mações em seu gabinete referente ao calor, tanto 
de estudantes como profissionais das unidades.
– O calor excessivo é desconfortável e preju-
dicial para alunos e profissionais da educa-
ção. A climatização de escolas estaduais não 
é um luxo, mas uma necessidade em todo 
Estado do Rio de Janeiro, até para melhora 
do rendimento – justifica.

No que depender do governador Cláudio Cas-
tro, o Sambódromo continuará sob a gestão mu-
nicipal. Ele vetou integralmente projeto de lei, 
aprovado pela Assembleia Legislativa (Alerj) em 
dezembro do ano passado, transferindo a Mar-
quês de Sapucaí, que completa 40 anos no próxi-
mo carnaval, para o governo do Rio. A iniciativa 
foi considerada inconstitucional pelo estado.
De autoria do deputado Rodrigo Amorim (PTB), 
a proposta prevê ainda a mudança de domínio do 
Terreirão o Samba e do Centro Administrativo 
São Sebastião (Cass), na Cidade Nova. A lista de 
imóveis que podem ser afetados inclui também a 
Vila Operária e outros prédios privados.
O próximo passo será a Alerj deliberar sobre 
o veto do governador após o recesso do Le-
gislativo, que se encerra no próximo dia 31. 
Para derrubá-lo é necessário aprovação da 
maioria absoluta da Casa (pelo menos 36 dos 
70 parlamentares).
No caso de o veto ser rejeitado pelo Parla-
mento, há ainda a possibilidade de recorrer à 
Justiça, arguindo a inconstitucionalidade da 
lei. Uma ação poderia ser movida pela Pro-
curadoria-Geral do Estado (PGE).
O projeto de Amorim recebeu 44 votos favorá-
veis e 21 contrários. Houve uma abstenção. O 
deputado Luiz Paulo (PSD), que votou contra, 
elogiou a decisão de Castro:

— O governador teve bom senso político e jurí-
dico vetando o projeto. Com o veto, resta ainda 
ao parlamento apreciar o mesmo. Espero que o 
bom senso prevaleça e as leis continuem a ser 
respeitadas, pois o projeto é totalmente incons-
titucional.
Amorim também se manifestou após a publica-
ção do veto do governador nesta segunda-feira:
— Defendo o projeto, que é bom para o Rio de 
Janeiro, e sobretudo a legitimidade do Parla-
mento em propor qualquer lei que revogue ou-
tra. O PL é constitucional, e tenho confiança no 
bom resultado, quando o veto for submetido ao 
plenário soberano da Alerj.
Em seu projeto, Amorim alegou que o carnaval 
é uma festa cultural que vai além da cidade do 
Rio, e que o espaço poderia ter uma utilização 
melhor caso fosse gerido pelo governo estadual.
A proposta revoga o decreto lei nº 224, do ex-
-governador Faria Lima, que reconhece o domí-
nio do município do Rio sobre imóveis na re-
gião da Cidade Nova, depois da fusão do Estado 
da Guanabara com o Rio de Janeiro, em 1975. 
Antes, os imóveis pertenciam à antiga prefeitura 
do Distrito Federal ou ao Estado da Guanabara.
Quando o projeto foi aprovado, a Procuradoria-
-Geral do Município (PGM) já tinha se manifes-
tado pela inconstitucionalidade. "A aprovação 
viola o pacto federativo da Constituição Federal 

Previsão é de que valores sejam depositados até o fim deste mês

Medidas foram fruto de emendas impositivas à Lei Orçamentária Anual do Estado do Rio

S

de 1988, além de não respeitar a autonomia mu-
nicipal", disse a PGM na ocasião.
Ao vetar a proposta, Cláudio Castro cita argu-
mentos apresentados pela Procuradoria-Geral 
do Estado (PGE). Entre os dispositivos men-
cionados, está artigo da Lei Complementar 
nº 20/1974, editada pela União, que diz que 
"pertencem aos municípios das cidades do Rio 

de Janeiro e de Niterói os bens de qualquer 
natureza que, por decreto-lei do governador 
do estado, forem reconhecidos de domínio 
municipal”. A PGE pontuou que "não é dado 
ao legislador estadual impor a alteração de 
domínio de bem municipal, transferido pelo 
devido procedimento instituído pela pela Lei 
Complementar nº 20/1974 ".
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FALSO MÉDICO
Homem que realizava procedimentos em clínica 
cirúrgica é eletricista; outros quatro são presos

Caso Édson Davi: Prefeitura fornece imagens de câmeras da orla da Barra à polícia

Segundo as investigações, os estabelecimentos realizavam intervenções, como lipoaspiração,
mamoplastia e mastopexia sem Licença Sanitária

Policiais da Delegacia do Con-
sumidor (Decon) prenderam, 
na manhã desta segunda-feira 
(8), cinco pessoas suspeitas 
de realizar procedimentos es-
téticos ilegais em clínicas do 
Rio. Segundo a Polícia Civil, 

os estabelecimentos realizavam intervenções, 
como lipoaspiração, mamoplastia e mastopexia 
sem estrutura para eventuais intercorrências. Os 
agentes cumprem mandados de prisão nos bair-
ros de Realengo e Parque Anchieta, e nos mu-
nicípios de Duque de Caxias e Rio das Ostras.
De acordo com as investigações, a quadrilha 
utilizava influenciadores digitais que captavam 
vítimas para realizarem procedimentos estéticos 
em clínicas clandestinas na Baixada Fluminense. 
As cirurgias, segundo a polícia, eram feitas por 
pessoas não habilitadas, que se passavam por 
cirurgiões plásticos e anestesistas. Almir Paixão 
Junior, de 35 anos, por exemplo, é eletricista e 
atuava nos procedimentos médicos da clínica 
Iguaçu Plásticas Day.
Em novembro de 2023, uma vítima realizou um 
procedimento de lipoaspiração e teve sequelas, 
tendo que ficar internada em estado grave no 
Hospital Municipalizado Adão Pereira Nunes. 
No mesmo mês, uma ação conjunta entre a De-
con, fiscais do Conselho Regional de Odontolo-
gia (CRO) e agentes da Vigilância Sanitária de 
Nova Iguaçu (Suvisa) interditou a clínica Iguaçu 
Plásticas Day, que funcionava irregularmente 
em Nova Iguaçu, onde eram realizados procedi-
mentos estéticos sem Licença Sanitária.
Na ação, os agentes prenderam em flagrante o 
médico peruano Jaime Javier Garcia Caro, de 44 
anos, e o colombiano Jean Paul Perez Barraza, 
de 29, que se passava por anestesista, mas não 
possuía inscrição no Conselho Regional de Me-
dicina (CRM). O casal responsável pela clínica, 
o eletricista Almir, e Rafaella da Silveira, 34, 
também foram presos.
Os dois foram flagrados pelos policiais no mo-

mento que iniciavam um procedimento de 
lipoaspiração, em uma mulher de 29 anos. Na 
operação desta segunda-feira, Jaime e Jean, que 
estavam em liberdade, foram presos novamente 
em suas residências.
Segundo o Conselho Regional de Medicina do 
Rio (Cremerj), há procedimentos abertos no 
nome de Jaime que correm em sigilo. As puni-
ções previstas em lei vão de advertência até cas-
sação definitiva do registro.
Conforme o Conselho Federal de Medicina 
(CFM), quem obteve diplomas de medicina no 
exterior só pode exercer a profissão após realizar 
a prova “Revalida”, do Ministério da Educação, 
e se inscrever no Conselho Regional de Medici-
na do seu estado. Sem esses passos, o indivíduo 
não tem a situação reconhecida no país e pode 
responder pelo crime de exercício ilegal da me-
dicina, através da Justiça Comum.
Já Antônia Gerda Pinto, de 55 anos, foi pre-
sa enquanto atendia pacientes numa clínica 
no centro de Duque de Caxias, na Baixada 
Fluminense. Segundo a polícia, a mulher foi 
a responsável por atrair vítimas para realizar 
procedimentos estéticos. 
Antônia, Rafaella e Almir não possuem registro 
no Cremerj, de acordo com a própria instituição.
Rafaella também era proprietária da clínica 
Estética Beauty Corpus, que já havia sido in-
terditada em junho de 2022. De acordo com as 
investigações, Almir, que não possuía formação 
médica, atuava irregularmente nos procedimen-
tos e era conhecido como "Doutor Júnior".
Na época, o advogado Thiago Soares, que repre-
sentava Jaime Caro e a clínica estética, disse que 
as acusações eram levianas. Procurado, Soares 
afirmou que não trabalha mais no caso desde 
junho do ano passado.
Os suspeitos responderão por associação criminosa, 
exercício ilegal da medicina e lesão corporal. Jaime, 
Jean, Rafaella, Almir e Antônia foram levados para a 
Decon, onde ficarão à disposição da Justiça.
O DIA tentou contato com a Iguaçu Plásticas 

Agentes prenderam integrantes de quadrilha suspeita por 
realizar procedimentos estéticos ilegais

Divulgação / PCERJ

Day, mas não obteve resposta. A reportagem 
ainda não conseguiu localizar a defesa dos cinco 
presos. O espaço segue aberto para manifestação.

Relembre outros casos
Em março do ano passado, Lindama Benjamin 
de Oliveira, de 58 anos, morreu após realizar 
três cirurgias estéticas na Barra da Tijuca, Zona 
Oeste do Rio. À época, a mulher foi à Clínica 
Vitée Cirurgia Plástica e Estética para realizar 
os procedimentos estéticos com o médico Heri-
berto Ivan Arias Camacho. Segundo a família, as 
cirurgias custaram R$ 16 mil e a clínica, onde ela 
permaneceu após os procedimentos, não tinha 
CTI e nem recursos para socorrer a paciente, 
caso houvesse consequências.
A defesa do médico, por meio de nota, se soli-
darizou com a família e garantiu que a equipe 
médica da clínica aplicou todas as técnicas pos-

síveis para reverter o quadro de Lindama.
Em setembro, Silvia de Oliveira Martins, de 
40 anos, conhecida por advogar para o MC 
Poze do Rodo, morreu depois de ser subme-
tida à procedimentos estéticos. A advogada 
sofreu complicações, após fazer uma lipoas-
piração HD na clínica da médica Geysa Leal 
Corrêa. A declaração de óbito indicou que a 
causa da morte foi um "choque hemorrágico, 
devido a um tromboembolismo pulmonar, 
em razão de lipoaspiração recente". 
À época, a reportagem procurou a médica Geysa 
Leal Corrêa, mas não obteve resposta. Em nota, o 
Conselho Federal de Medicina (CFM) informou 
que não comenta casos em instância de julga-
mento em grau de recurso com intuito de man-
ter sua isenção. "Denúncias envolvendo médicos 
podem ser feitas junto ao Conselho Regional de 
Medicina onde ocorreu a situação", explicou.

O Centro de Operações da Prefeitura do Rio 
(COR) forneceu, na tarde de sexta-feira, ima-
gens das cinco câmeras instaladas nos Postos 3, 
4 e 5 da Barra da Tijuca aos agentes da Delegacia 
de Descoberta de Paradeiros (DDPA) que inves-
tiga o desaparecimento do menino Édson Davi, 
de 6 anos, na última quinta. A cessão das ima-
gens havia sido reivindicada pela família, no do-
mingo, na Barra, em manifestação para cobrar 
empenho nas buscas do menino.
As imagens, que ainda estão sendo analisadas 
pela polícia, serão fundamentais para entender 

o trajeto percorrido pela criança no dia em que 
desapareceu. Os investigadores acreditam que o 
menino tenha entrado no mar sem que ninguém 
tenha visto e se afogado. As buscas pelo Corpo 
de Bombeiros sobre o paradeiro da criança se-
guem desde a madrugada de sexta-feira. A cor-
poração concentra as buscas nas Praias da Barra, 
Recreio, Guaratiba e Sepetiba com aeronave, 
drone, moto aquática e mergulhadores.
Em nota, a Polícia Civil informou que "a Pre-
feitura do Rio entregou as imagens das câmeras 
dos postos 3 e 5 da orla da Barra da Tijuca. Con-
forme ofício enviado pela Prefeitura, as câmeras 
localizadas no posto 4, do endereço solicitado, 
estavam em manutenção naquela data".
Enquanto isso, segue a angustiante espera de Ma-
rize Araújo, mãe do menino Édson Davi, e de toda 
a família, por notícias sobre o paradeiro do meni-
no. Ela conta que sua preocupação aumentou ao 
tomar conhecimento, segundo ela na Cidade da 
Polícia, que a câmera do Posto 4 da Praia da Barra, 
justamente o trecho onde Édson teria desapareci-
do, não estaria funcionando na quinta-feira pas-
sada. A prefeitura informa que todas as imagens 

disponíveis foram entregues e que, eventualmente, 
um ou outro equipamento pode sair de operação 
momentaneamente por questões técnicas.
— Conversei com os agentes na sexta quando 
estive na Cidade da Polícia. Eles disseram que 
infelizmente a câmera do Posto 4 que seria funda-
mental para ver o que aconteceu com meu filho, 
não funciona. A prefeitura diz que sim, mas a po-
lícia não conseguiu ver. Isso é muito triste. A cada 
dia que passa é uma tortura sem notícias. Estou 
vivendo um pesadelo. Dias de terror. Não consigo 
comer, dormir e nem trabalhar. Toda vez que fe-
cho os olhos, fico imaginando meu filho preso em 
algum lugar pedindo ajuda. Só Deus para acalmar 
meu coração — lamentou Marize.
O pai do menino, que tem uma barraca na praia, 
reafirma que não acredita na hipótese de afoga-
mento e sim que alguém tenha levado a criança.
- Faz quase cinco dias que meu filho desapa-
receu. É uma angústia muito grande. A nossa 
esperança é que essas imagens ajudem a polícia 
a entender o que aconteceu. Pior do que ter a 
certeza de que tenha acontecido algo de ruim, é 
a dúvida de não saber onde ele está - lamentou 

Edson Santos Almeida, pai de Édson Davi. A po-
lícia diz não descartar qualquer hipótese.

Testemunhas viram criança no mar
Três testemunhas ouvidas pela polícia afirma-
ram ter visto Édson Davi entrando pelo menos 
duas vezes no mar, segundo mostrou o RJ1 da 
TV Globo. Um funcionário da barraca do pai do 
Davi contou que era comum o menino brincar 
com outras crianças na praia e ir se limpar na 
água. Ele detalhou ainda que Davi tinha o hábito 
de molhar os pés na beira do mar. No dia em 
que desapareceu, apesar de todos os avisos de 
mar com correnteza, o funcionário detalhou aos 
agentes que se recordava de ter visto, pelo me-
nos uma vez, Davi entrando no mar. E que neste 
momento, chamou a atenção da criança para se 
afastar da água por ser perigoso.
Ele afirmou ainda que Edson Santos, pai de Davi, 
estava muito atarefado com os clientes no dia e, por 
isso, não teria visto a criança se afastar e ir até a água. 
O dono de um quiosque fica próximo à barraca dos 
pais de Davi, disse também em depoimento ter visto 
a criança entrar, ao menos, três no mar.

P
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O corpo de um adolescente de 16 anos foi 
encontrado na Praia da Barra da Tijuca, na 
Zona Oeste do Rio, durante a manhã desta 
segunda-feira (8). De acordo com o Corpo 
de Bombeiros, o resgate aconteceu na altura 
do posto 8.
Familiares do rapaz, que havia desapare-
cido no mar no domingo (7), na altura do 
posto 6, estiveram no local e reconheceram 
o corpo. Igor Manoel, morador de Duque 
de Caxias, na Baixada Fluminense, estava 
acompanhado de amigos na praia quando 
entrou na água e não conseguiu sair. O cor-
po foi encaminhado o IML.
Ainda na Praia da Barra, os bombeiros bus-
cam pelo menino Edson Davi de 6 anos que 
desapareceu há quatro dias. A criança foi vista 
pela última vez na quinta-feira (4), quando 
brincava na areia da Praia da Barra da Tijuca, 
na Zona Oeste do Rio, próximo à barraca dos 
pais. A principal linha de investigação para o 
desaparecimento do menino é de que ele te-
nha sido vítima de um afogamento.
Durante o resgate do adolescente, o pai de 
Edson Davi esteve no local, mas saiu logo 
após saber que o corpo não era do filho. As 
buscas pelo menino continuam.

Bombeiros 
encontram corpo 

de adolescente 
na Praia da Barra

Homem que cuspiu no rosto de mulher é ex-marido e a persegue em casa e no trabalho

FEMINICÍDIO

Autuado por feminicídio, o companheiro encontrado ferido foi levado para o Hospital 
Municipal Rocha Faria, onde está detido sob custódia

Cíntia Barboza, da Acadêmicos de Realengo, teve de ser submetida a uma tomografia 
em um hospital para comprovar sua inocência

ariana dos Santos Baptis-
ta da Silva, de 20 anos, foi 
morta a facadas pelo na-
morado na madrugada des-
ta segunda-feira, na Zona 
Oeste do Rio. Segundo a 
Polícia Civil, o crime ocor-

reu na Estrada do Mendanha, em Campo 
Grande, onde o casal morava. Após o femi-
nicídio, Alan Fabiano Silva, de 25 anos, foi 
encontrado ferido no local da ocorrência 
junto ao corpo de Mariana.
Ainda não foram confirmadas as circuns-
tâncias em que ele se feriu. Ele foi levado 
para o Hospital Municipal Rocha Faria, 
onde está detido sob custódia. A Delegacia 
de Homicídios da Capital (DHC) investiga 
o caso. O homem foi autuado em flagrante 
por feminicídio.
Não há informações sobre a motivação do crime. 
Em nota, a Polícia Civil informou que diligências 
estão em andamento para esclarecer todos os fatos.
O Hospital Municipal Rocha Faria, onde o autor 
segue internado sob custódia, afirmou que o esta-
do de saúde do paciente é grave.

Violência contra mulher
As estatísticas de violência contra a mulher no 
Brasil, mostram que a Central de Atendimento à 
Mulher, do governo federal, recebeu quase 75 mil 
denúncias de violência pelo 180 no ano passado.
Conforme o Anuário de Segurança Pública, o es-
tado do Rio de Janeiro liderou o ranking de tenta-
tiva de feminicídios no país. A 17ª edição do estu-
do, lançada pelo Fórum Brasileiro de Segurança 
Pública (FBSP), mostra que apenas em 2022 fo-
ram registrados 293 casos e alcançou o topo do 
ranking nacional desse tipo de crime, com um 
crescimento de 11% em relação ao ano anterior.
No último ano, o Brasil registou o maior número de 
feminicídios desde 2019 em série histórica. Apenas 
no primeiro semestre, foram 722 representando um 
aumento de 2,6%, segundo levantamento do Fórum 
Brasileiro de Segurança Pública. Quatro mulheres 
morrem por dia vítimas deste tipo de crime.
As denúncias de violações contra as mulheres são 
recebidas na central de atendimento 180 que en-
caminha o conteúdo dos relatos aos órgãos com-
petentes e monitora o andamento dos processos. 
O serviço é de utilidade pública para o enfrenta-
mento à violência contra a mulher.

A rainha de bateria da escola de samba Aca-
dêmicos de Realengo, Cíntia Barboza, fez um 
desabafo em suas redes sociais, no qual se dis-
se humilhada e prejudicada por conta de uma 
abordagem feita pela Polícia Federal (PF) no 
Aeroporto Internacional de São Paulo, em Gua-
rulhos, na quinta-feira passada (4).
Cíntia perdeu o voo para Benin, na África, 
onde iria se apresentar, depois de ser abor-
dada e ter de ir até um hospital para realizar 
uma tomografia. Ela foi impedida de embar-
car por suspeita de transportar drogas.
O grupo foi conduzido ao Hospital Geral em 
Guarulhos para inspeção corporal no aparelho 
body scan. Três passageiros efetivamente possu-
íam cápsulas com drogas no sistema digestivo e 
foram presos em flagrante. Após a realização da 
inspeção, Cintia foi liberada. 
"Fui impedida de seguir a viagem pela PF de 
Guarulhos, juntamente com cinco negros, de-
pois de anos de viagens. Me fizeram perder o 
voo, depois de toda abordagem, me prometeram 
uma viagem seguinte na outra madrugada, a 
qual não tinha mais vaga", relatou.
A artista, que também é professora de educação 
física, afirma ter passado 24h no aeroporto sem 

nenhum tipo de ajuda.
A Polícia Federal afirmou que repudia e com-
bate todo tipo de tratamento discriminatório 
e vai apurar eventuais abusos ou falhas na 
condução do procedimento. A PF informou 
que militares que atuam na Garantia da Lei 
e da Ordem (GLO) nos portos e aeroportos 
do Rio de Janeiro e de São Paulo, apresenta-
ram na Delegacia da PF, seis passageiros do 
voo ET507 com destino à Etiópia, suspeitos 
de transportarem entorpecentes dentro do 
próprio corpo. Entre os passageiros estava 
Cintia Francisco Barboza.
"A PF repudia e combate todo tipo de trata-
mento discriminatório, referente à etnia, raça, 
gênero, idade, nacionalidade, orientação sexual, 
condição social ou religião", diz em nota.
A Acadêmicos de Realengo considerou a abor-
dagem racista. "A Acadêmicos de Realengo vem 
por meio desta repudiar a ação e o racismo so-
frido por nossa rainha de bateria no Aeropor-
to de Guarulhos por parte da Polícia Federal. 
Nossa escola não tolera e jamais apoiará qual-
quer tipo de preconceito, racismo, homofobia e 
qualquer intolerância contra o ser humano", diz 
a nota divulgada.

Mariana dos Santos Baptista da Silva, de 20 
anos, foi morta a facadas pelo namorado na 

madrugada desta segunda-feira, na Zona 
Oeste do Rio — Foto: Reprodução

I. M, morador de Caxias, na Baixada 
Fluminense, estava acompanhado de 
amigos quando desapareceu no mar

Mulher é morta a facadas pelo 
namorado em Campo Grande

Rainha de bateria é acusada de tráfico de 
drogas pela PF e perde viagem internacional

Um vídeo que mostra um homem cuspindo no 
rosto de uma mulher chamou a atenção de muitas 
pessoas na última semana. A reportagem entrou 
em contato com a Secretaria de Segurança Pública 
de São Paulo, que informou que trata-se do ex-ma-
rido da vítima, que tem histórico de persegui-la. O 
caso aconteceu no bairro Jardim Íris, na Zona Nor-
te de São Paulo, na quinta-feira, às 18h30.

Em nota, a pasta informou que os dois foram ca-
sados há 10 anos e já estão separados há 19 anos. 
No entanto, a partir do momento em que a mu-
lher iniciou um novo relacionamento amoroso, o 
ex passou a forçar um contato, indo, inclusive, no 
trabalho e na casa da vítima.
A mulher informou que, no dia do ocorrido, 
ele havia aparecido na porta do condomínio 

onde mora, a esperou sair e começou a agre-
di-la e ameaçá-la.
Depois do episódio, a mulher decidiu solicitar me-
dida protetiva contra o homem. O caso foi registra-
do na 4ª Delegacia De Defesa Da Mulher, da Zona 
Norte. O motoboy, que deu um chute no homem 
após ele cuspir na mulher, agradeceu o apoio que 
está recebendo nas redes sociais.

M

Cintia Barboza fez relato de abordagem no 
Aeroporto de Guarulhos, em São Paulo

Foto: Reprodução/ Instagram
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O Instituto de Previdência dos Servidores Públicos 
de Duque de Caxias (IPMDC) informa que os apo-
sentados e pensionistas do município de Duque de 
Caxias deverão realizar o recadastramento anual 
obrigatório a partir de segunda-feira. O horário de 
atendimento é das 9h às 17h, nos dias úteis. O reca-
dastramento pode ser realizado de forma presencial, 
na sede do Instituto, ou on-line, por meio do What-
sApp, pelo número (21) 3257-6000, no qual deverão 
ser atestadas as informações declaradas. Em caso de 
dúvidas, o beneficiário poderá entrar em contato 
pelo e-mail recadastramento@ipmdc.com.br .
De acordo com o Artigo 7° da Portaria n°007/2024/
IPMDC/PRESIDÊNCIA, aqueles que não realiza-
rem o recadastramento dentro do mês de seu aniver-
sário, em observância às normas estabelecidas, terão 
a imediata suspensão do pagamento dos proventos, 
até que seja regularizada a situação. Ainda segundo a 
presidência do IPMDC, os aposentados e pensionis-
tas deverão efetuar o recadastramento com a apre-
sentação dos documentos que comprovem ou atu-
alizem as informações constantes na base cadastral.

Será necessária a apresentação da seguinte docu-
mentação:
• Documento de identificação com foto, válido em 

todo o território nacional;
• comprovante de Inscrição e de Situação Cadas-

tral no CPF;
• comprovante de residência em nome do aposen-

tado ou pensionista, emitido nos últimos 90 dias, 
conta de luz, água, telefone, gás, condomínio, 
faturas em geral (Caso não haja comprovante de 
endereço em nome do mesmo, poderá ser aceita 
declaração de residência no modelo disponível no 
anexo l da Portaria);

• certidão de casamento, nascimento ou Declaração 
Pública, em caso de união estável, que deverão ser 
atualizadas no caso dos pensionistas ;

• foto do beneficiário, retirada no ato do recadastra-
mento, em ambas as modalidades de recadastra-
mento, a fim de atualizar e complementar a base 
cadastral do IPMDC;

• número do PIS-PASEP.

Para os aposentados, é necessário, além dos do-
cumentos supracitados, a apresentação do docu-
mento de identidade ou certidão de nascimento 
e CPF dos dependentes (cônjuge, filhos menores 
de 21 anos, tutelados, curatelados ou menores 
sob guarda, caso possuam).
No caso dos pensionistas menores de 18 anos de 
idade, os mesmos deverão estar presentes no ato 
da prova de vida.
Para os aposentados ou pensionistas com comprova-
da mobilidade reduzida, em situação de internação 
hospitalar e que não tenham discernimento para 
praticar atos da vida civil atestada por documento 
médico ou termo de curatela, será aceito o recadas-
tramento on-line com apresentação de procuração e 
curatela, mediante instrumento público lavrado em 
cartório, com poderes específicos para representação 
junto a Repartições Públicas Municipais, incluindo 
Autarquias, com prazo de validade de no máximo 12 
meses, anteriores à data de sua apresentação.

OPORTUNIDADE

Prefeitura de Nova Iguaçu di-
vulgou sexta-feira o edital para o 
concurso da Secretaria Munici-
pal de Educação, com 2.738 va-
gas que serão distribuídas entre 
cadastro efetivo e reserva para 
todos os níveis de escolaridade. 

As inscrições começam no dia 10 de janeiro e se-
rão encerradas às 16h do dia 8 de fevereiro pelo site 
do Instituto Consulplan. Segundo o calendário do 
edital, as provas serão aplicadas no dia 10 de março.
- Este concurso é muito importante para a educação 
da rede municipal, pois vai atender ao quadro peda-
gógico das escolas e ao corpo técnico-administrati-
vo da Secretaria Municipal de Educação - afirmou a 
secretária Maria Virgínia Rocha.

Prova escrita e de múltipla escolha
Todos os inscritos no concurso farão a provas 
escrita e objetiva de múltipla escolha, de cará-
ter classificatório e eliminatório. Os candidatos 

para os cargos de nível superior e nível médio 
que forem aprovados na primeira etapa terão 
seus títulos avaliados. Eles valem para classifica-
ção. Para os candidatos ao cargo de professor II 
(intérprete de libras – profissional ouvinte), ha-
verá prova prática, de caráter eliminatório.
O concurso oferece vagas para professor I, II e III, 
assistente social, orientador educacional e pedagó-
gico, psicólogo, supervisor escolar, dentre outros. 
Os salários variam de R$ 1.481,06 (agente de apoio à 
inclusão) a R$ 4.420,55 (professor III).
Os valores da inscrição variam conforme o cargo. 
Para os de nível superior, o custo é de R$ 48; para 
os cargos de nível médio/técnico e médio normal, 
R$ 47; e para nível fundamental completo, R$ 42. 
Aqueles que quiserem a isenção da taxa devem 
comprovar ser economicamente hipossuficiente.
Acesse o edital e obtenha maiores informa-
ções acessando https://www.novaiguacu.rj.gov.
br/2024/01/05/prefeitura-de-nova-iguacu-abre-
-concurso-para-2-738-vagas-de-educacao/.

A Prefeitura de Itaguaí anunciou o cronograma 
de pagamento do Imposto Sobre a Proprieda-
de Predial e Territorial Urbana (IPTU) 2024. 
Os contribuintes que optarem por pagar a cota 
única até o dia 26 de janeiro terão um desconto 
de 12%. Já aqueles que pagarem até o dia 26 de 
fevereiro ganharão abatimento de 5%.
A Secretaria Municipal de Fazenda informa que 
também há outra forma de pagamento: quem 
preferir, pode fazer o parcelamento em até dez 
vezes, o que deve ser solicitado a partir de 29 
de fevereiro. Para os contribuintes que optarem 
pelo parcelamento não haverá descontos.
O pagamento já pode ser feito de forma on-
-line através do site https://siarm.itaguai.rj.
gov.br ou, a partir desta segunda-feira (8), 
presencialmente na sede da Prefeitura, no 
balcão de atendimento do IPTU.
Para realizar o procedimento, tanto pela internet 
quanto de forma presencial, é necessário infor-

mar o número da inscrição do imóvel, que está 
identificado no carnê do IPTU de anos anterio-
res, CPF ou CNPJ e escolher a forma de paga-
mento (cota única ou parcelado).
A Prefeitura de Itaguaí faz um alerta aos con-
tribuintes para que fiquem atentos a possí-
veis golpes. A Secretaria de Fazenda não en-
via comunicações ou boletos de pagamento 
via WhatsApp ou SMS.

Serviço
Endereço da sede da prefeitura: Rua General 
Bocaiúva 636, Centro de Itaguaí
Calendário IPTU 2024
Cota única: Vencimento em 26/01/2024 - Des-
conto de 12%
Cota única: Vencimento em 26/02/2024 - Des-
conto de 5%
Mais informações podem ser obtidas pelo site 
da prefeitura (https://siarm.itaguai.rj.gov.br/).

O mês de janeiro é marcado mundialmente 
pela campanha anual de conscientização sobre 
cuidados, prevenção e tratamento da hansení-
ase, doença infecciosa transmitida pela bac-
téria mycobacterium leprae, conhecida como 
bacilo de Hansen. A Secretaria estadual de 
Saúde, por meio da Gerência de Hanseníase 
de Magé, vem desenvolvendo ações estratégi-
cas para a redução da carga da hanseníase no 
Rio, levando em conta os territoriais em situ-
ação de maior vulnerabilidade. Para dar an-
damento aos programas, a campanha “Janeiro 
Roxo” será lançada oficialmente amanhã, com 
uma vasta programação, das 9h às 16h, em 
parceria com a Associação das Comunidades 
Quilombolas e secretarias de Saúde.
Embora curável, a hanseníase aparece de 
maneira endêmica em diversas regiões do 
mundo, inclusive no Brasil. Sua transmissão 
ocorre pelo contato direto pessoa a pessoa 
e é facilitada pelo convívio de doentes não 
tratados com outros indivíduos. Por isso, foi 
instruído pelo Ministério da Saúde o “Janeiro 

Roxo”, tendo como marco, a campanha Na-
cional de Combate e Prevenção da Hansení-
ase, instituída pela Lei federal 12.135/2.009.
O objetivo principal do tratamento da hanse-
níase é a cura da infecção por meio da anti-
bioticoterapia e a prevenção das incapacida-
des por meio da detecção precoce de casos. 
É muito importante que o cidadão busque o 
atendimento nas Unidades Básicas de Saúde 
para o diagnóstico precoce e tratamento da 
doença quando apresentar os sintomas da 
doença. Entre os principais, estão manchas 
com perda ou alteração de sensibilidade para 
calor, dor ou tato; agulhadas, câimbras ou 
dormência em membros inferiores ou supe-
riores, e coceira ou irritação nos olhos.

Programação
9h - Lançamento oficial da campanha – Mi-
nistério da Saúde, secretarias estadual e mu-
nicipal de Saúde e Associação das Comuni-
dades Quilombolas.
9h30 - Aula Magna – Hanseníase: Como eli-

minar a doença e cuidar das pessoas – Fiocruz.
10h - Promoção da Saúde / Teatro Bacurau – 
Morhan – Movimento das Pessoas Atingidas 
pela Hanseníase.
11h – Início do atendimento à população/
exame dermatoneurológico – Treinamento 
em serviço.
12h30 - Intervalo de almoço.
14h – Atendimento para a população.
17h – Encerramento.

Nova Iguaçu divulga concurso com 
mais de 2.700 vagas para a educação

Itaguaí: cota única do IPTU terá desconto de até 12%

‘Janeiro Roxo’: Magé dá pontapé inicial para evento contra hanseníase

Boleto já está disponível aos contribuintes para pagamento on-line

Doença aparece de maneira endêmica em diversas regiões do mundo, inclusive no Brasil

Inscrições começam na próxima quarta-feira (10) e vão até 8 de fevereiro

Duque de Caxias 
recadastra 

pensionistas e 
aposentados

A
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Bombeiros realizaram, em média, 258 
resgates por dia em praias de todo o 

estado - Foto: Armando Paiva/Arquivo

Companhia de Engenharia de 
Tráfego do Rio (Cet-Rio) deci-
diu implementar até o fim des-
te mês uma faixa exclusiva na 
Linha Vermelha em função do 
aumento do número de veícu-
los em direção ao Aeroporto 

Internacional Antônio Carlos Jobim, o Galeão. 
A informação foi antecipada pelo GLOBO em 
novembro do ano passado. O investimento total 
do pacote de intervenções, que inclui recapea-
mento, instalação de câmeras e uma linha ex-
pressa de ônibus, será de R$ 60 milhões.
Segundo a prefeitura do Rio, a expectativa é de 
que este ano haja um aumento de cerca de 30% 
no volume médio diário médio de veículos em 
direção a Ilha do Governador, consequência do 
aumento de voos previsto para o terminal inter-
nacional. A faixa exclusiva terá 2.200 metros de 
extensão e será implantada no sentido Baixada, 
entre a Ponte Oswaldo Cruz (Linha Amarela) e 
o acesso à Ilha do Governador.
O conceito da faixa exclusiva é organizar os 
fluxos e dar maior fluidez tanto para quem vai 
em direção à Ilha, quanto para quem vai em 
direção à Baixada. Das quatro faixas existen-
tes no trecho, apenas uma será dedicada para a 
Ilha do Governador, fato que não prejudicará 

os veículos em direção à Baixada. Além disso, 
a faixa exclusiva vai evitar o estrangulamento 
da bifurcação Ilha/Baixada, de tal modo que 
os veículos provenientes da faixa da esquerda 
não bloqueiem o acesso à Ilha e também não 
prejudiquem o fluxo para a Baixada.
O acesso à faixa exclusiva deverá ser feito so-
mente por veículos provenientes da Linha Ver-
melha e que tenham como o destino a Ilha do 
Governador/Galeão. Para garantir que a faixa 
exclusiva seja respeitada, haverá fiscalização ele-
trônica. O sistema será feito por meio de leitura 
dupla das placas, ou seja, os veículos que utiliza-
rem a faixa exclusiva deverão obrigatoriamente 
seguir para Ilha do Governador, pois caso sigam 
para a Baixada, o sistema de fiscalização detecta-
rá que houve evasão da faixa exclusiva. O início 
da operação da faixa exclusiva está previsto para 
o fim de janeiro, quando as obras do asfalto liso 
forem finalizadas e toda a sinalização horizontal 
e vertical estiver instalada.
No ano passado, a distribuição do fluxo viá-
rio da Linha Vermelha estava dividida com ⅓ 
dos veículos em direção à Ilha do Governador 
(30.000 veículos/dia) e ⅔ dos veículos em dire-
ção à Baixada (60.000 veículos/dia). Já neste ano, 
é esperado que o volume diário médio de veí-
culos em direção a Ilha aumente cerca de 30%.

A Prefeitura do Rio de Janeiro anunciou que 
voltará com o auxílio-transporte a todos os pro-
fessores da rede municipal. Não haverá mais 
desconto, no contracheque da contracheque, 
referente a esse benefício. Dessa forma, nenhum 

servidor que deixou de receber o auxílio será 
prejudicado.
O Executivo carioca agora fecha os detalhes téc-
nicos para a volta do auxílio-transporte. A con-
firmação foi dada pelo secretário municipal de 
Educação, Renan Ferreirinha, nas redes sociais. 
O gestor destacou que a medida de retirada do 
benefício aos servidores que ganhavam mais do 
que quatro salários mínimos foi fruto de uma 
decisão judicial do Tribunal de Contas do Muni-
cípio. Segundo ele, a determinação precisou ser 
cumprida pelo setor de Recursos Humanos da 
Prefeitura.
– É preciso ter muita responsabilidade quando 
se tem alguma decisão judicial. Decisão judi-

cial não é brincadeira. Tem que ser cumprida e 
ponto. Depois a gente busca ver outras opções 
de como reaver o eventual prejuízo. Desde que 
saiu essa decisão externa, ficamos muito inco-
modados com o fato de que nossos professores 
passarem a receber uma remuneração a menos. 
Felizmente, conseguimos encontrar um cami-
nho para que nossos servidores da educação não 
fiquem no prejuízo – disse.

Origem do imbróglio
Na última semana de dezembro, a Secretaria 
Municipal de Fazenda e Planejamento informou 
que faria o pagamento do auxílio-transporte dos 
servidores da secretaria Municipal de Educação 

somente aos que têm vencimentos de até quatro 
salários mínimos.
A medida, em cumprimento à determinação 
do Tribunal de Contas do Município do Rio de 
Janeiro, equiparou os funcionários da secretaria 
de Educação aos demais servidores da Prefeitura 
do Rio, que têm o benefício mantido desde que 
os vencimentos sejam de até 4 salários mínimos.
Na mesma semana, mais de cem profissionais de 
educação do município do Rio de Janeiro se reu-
niram, em frente à sede da prefeitura, em um ato 
de protesto contra a retirada do auxílio -trans-
porte a alguns profissionais da rede. Os educa-
dores alegaramm que o auxílio estava previsto 
no edital do concurso que prestaram.

Em meio ao forte calor deste verão, as praias 
no  Rio de Janeiro andam lotadas. Mas é pre-
ciso ter cautela e estar atento às orientações 
ao entrar no mar. Somente nos oito primei-
ros dias de 2024, o Corpo de Bombeiros já 
realizou 2.064 resgates nas praias de todo o 
estado, um número quatro vezes maior do 
que o realizado no mesmo período de 2023, 
quando houve 491 salvamentos.
Com uma média de 258 resgates por dia na 
primeira semana do ano, os bombeiros ad-
vertem os banhistas para que respeitarem 
as sinalizações das bandeiras, que indicam 

as condições do mar e os locais de maior ou 
menor risco. Casos recentes como o desapa-
recimento do menino Édson Davi, de 6 anos, 
e a morte do jovem Igor Manoel, de 16, am-
bos na Praia da Barra da Tijuca, Zona Oeste 
da capital, reforçam o alerta.
Em caso de bandeiras vermelhas, significa 
que o local tem alto risco de afogamentos e 
incidentes devido a ondas, correntes e outros 
fatores de perigo. Já as amarelas indicam um 
risco médio, enquanto a verde mostra que o 
local está seguro para entrar no mar.
Em caso de ser puxado por correntes marí-

timas, é preciso nadar para o lado e não em 
direção a areia. Desta forma o banhista vai 
conseguir sair da zona de correnteza e en-
contrar areia para ficar de pé. Depois, pode 
aproveitar as ondas para retornar. Em casos de 
afogamento, a orientação é sinalizar com os 
braços para que os profissionais identifiquem 
a necessidade de socorro e realizem o resgate.
O Corpo de Bombeiros reforça, ainda, que os ba-
nhistas devem procurar os pontos das praias mais 
próximos dos postos de guarda-vidas, além de 
manter as crianças sempre sob supervisão e evitar 
ingerir bebidas alcoólicas antes de entrar no mar.

Expectativa da prefeitura do Rio é de que o sistema esteja em funcionamento até o fim de janeiro

MOBILIDADE
Linha Vermelha terá faixa exclusiva para acesso 
a Ilha do Governador e Aeroporto do Galeão

Prefeitura do Rio voltará com auxílio-transporte 
a todos os professores da rede municipal

Rio tem 2.064 resgates marítimos na primeira semana do ano
Com média de 258 salvamentos por dia, Bombeiros reforçam orientações aos banhistas para evitar afogamentos

Benefício havia sido cortado para professores que ganhavam mais de quatro salários mínimos

Bloco da Favorita e Chá da Alice se tornam me-
gablocos, no Rio de Janeiro — Foto: Reprodução/

Instagram e DivulgaçãoA
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Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!
>> ARTISTA com letras maiúsculas - Esse é o iguaçuano Afonso Carlos Fernandes (Foto: reprodução do facebook), um 

dos melhores artistas visuais que conheço, premiado várias vezes no Brasil e no Mundo. Chargista, cartunista, caricatu-
rista de mão cheia, Afonso também é craque nas artes plásticas. "Conseguir pintar assim em Gincana, é ser ARTISTA! 
Parabéns, Afonso Carlos Fernandes!", disse Teruko Monteiro, artista plástica e professora de artes, logo após Fernan-
des ser declarado vencedor de mais um evento na vitoriosa carreira. "Feliz por ter minha pintura premiada em 1º 
Lugar na 'III Gincana de Pintura da Esquadra Naval - 2023", na Ilha de Mocanguê, em Niterói no Rio de Janeiro. Óleo 

sobre tela", comemorou Afonso Carlos Fernandes, em outubro de 2023. Pelo talento que é, pelo que representa posi-
tivamente como artista, ele recebe 'Aquele Abraço' desta Resenha Cultural & Cia.

Com carreira internacional artista e muso levantou o público e deu aula de samba no pé

União do Parque Acari: rainha de bateria Rose Nascimento estreia bem no ensaio técnico

Carnaval 2024: sambista 'Gato de Salto' é destaque 
no ensaio técnico da Império da Tijuca na Sapucaí

Esquentando os tamborins para o carna-
val deste 2024, o muso Renny Delmondes 
interpretou um pescador durante 0 ensaio 
técnico da escola de samba Império da Tiju-
ca. A agremiação do Morro da Formiga foi 
a terceira escola a se apresentar na Marquês 
de Sapucaí, na noite do sábado, 6 de janeiro, 
Dia de Santos Reis (os três Reis Magos).
No clima do enredo, que tem a Cirandei-
ra pernambucana Lia de Itamaracá como 
temática, o muso se caracterizou de pesca-
dor, exibindo sua boa forma para o carna-
val. Além disso, Renny cruzou a passarela 
descalço. "A energia do samba é inspirado-
ra. Poder pisar literalmente no solo sagra-
do da Marquês de Sapucaí é algo incrível. 
Sou tão feliz no Império da Tijuca! Estou 
indo pro terceiro ano em uma escola que 
super me acolheu. Só aumentou a ansieda-
de para o desfile", revelou Renny.
O Império da Tijuca será a segunda escola 
a desfilar na primeira noite de desfiles da 
Série Ouro, sexta-feira de carnaval, 9 de fe-
vereiro que vem.

 &
 C
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Mais Muso na 
Sapucaí: Renny 

Delmondes encarna 
pescador no ensaio 

técnico da escola 
Império da Tijuca

"Cruzar a passarela do 
samba como rainha 

de bateria foi especial 
demais", disse a beldade 

(Foto: Diego Mendes/
Divulgação)

No dia dos três Reis Magos, Gato represen-
tou o 'Requinte do Reisado' na avenida do 
samba (Foto: Diego Mendes/Divulgação)

"Sou tão feliz no Império da Tijuca!", confessou a 
beldade masculina, a caminho do terceiro desfile na 
verde e branco (Fotos: Diego Mendes/Divulgação)

impatia, elegância e samba 
no pé foram o diferencial 
na apresentação do sambista 
internacional Gato de Salto 
na primeira noite de ensaios 
técnicos na Marquês de Sa-
pucaí. O artista brasileiro, 

que vem como muso na escola de samba Im-

pério da Tijuca, é tradutor de português-ale-
mão, mora na Áustria e dá aulas de samba no 
pé em diversos países no mundo, chegou ao 
Brasil especialmente para o encontro com a 
comunidade do Morro da Formiga.
No Dia de Reis, o muso desfilou representando 
a Festa de Reis no Nordeste com a fantasia “Re-
quinte do Reisado”, situado dentro do enredo 

Com o pé direito a empresária Rose Nasci-
mento estreou como rainha de bateria na 
Marquês de Sapucaí. Majestade dos ritmistas 
da Fora de Série, da União do Parque Acari, 
Rose foi a primeira rainha de bateria a cruzar 
a passarela do samba no sábado, 6 de janeiro, 
Dia dos Santos Reis Magos.
Optando por um look de pedras e brilhos, na 
cor da agremiação, a Rainha foi só emoção do 
início ao fim do ensaio. Com muita simpatia 
e samba no pé, Rose interagiu com o público 
presente nas frisas. "Já estava com o coração a 
mil e cruzar a passarela do samba como Rai-
nha de bateria foi especial demais. Agradeço a 
União do Parque Acari por todo carinho. Já es-
tou preparando o coração e a emoção para o dia 
do desfile oficial. Com certeza será um dos dias 
mais felizes da minha vida", revelou Rose.

em homenagem à cirandeira Lia de Itamara-
cá. Segundo Gato de Salto, ele virá no último 
setor do desfile e preparou  figurino luxuoso 
e ousado para a noite de ensaio. "A roupa no 
tom prata com minis paetês contrastaram com 
o macramê branco, trazendo ainda mais movi-
mentos na performance. O biquíni fio dental 
cravejado de pedraria em tamanhos diferen-
ciados e a coroa trouxeram a realeza da pro-
posta", detalhou o sambista. O salto alto de 15 
centímetros, sua característica principal, na 
cor verde da escola, finalizaram o visual apre-
sentado no treino da escola tijucana.

Sambar calçando sandálias plataformas 
e pouca roupa sob a Sinfonia Imperial

Conhecido por trazer o samba no pé em san-
dálias plataformas, Gato de Salto ainda pre-
parou performance dentro do samba em ho-
menagem às iabás, de acordo com a letra do 
samba. O traje minúsculo contribuiu para a 
mobilidade da apresentação do muso, cheio 
de nuances, além do samba rasgado no anda-
mento aproximando de 144 bpm's da bateria 
Sinfonia Imperial de Mestre Jordan.
Detalhe: Neste janeiro de 2024 a rainha ci-
randeira, filha de Iemanjá, completa 80 anos. 
'Lia de Itamaracá' terá sua história retratada 
no Carnaval Carioca pelas mãos do carna-
valesco Júnior Pernambucano, com texto do 
jornalista Rodrigo Hilário. 

S



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

11
Terça-Feira, 09 de Janeiro de 2024

CULTURA

COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 
Pré carnaval, Durval Lelys e Deu Samba, agitam o Bloquinho da 
Lagoa, neste sábado, 13 de janeiro, na Lagoa dos Ingleses

Movie Help"JOJO TODYNHO" em 
ensaio de Carnaval

A 6ª. edição do Bloquinho da Lagoa tem clima de carnaval e de verão em um dos lugares mais alto astral da cidade.

INAUGURAÇÃO DO INSTITUTO LU RODRIGUES

Sequinha após bariátrica, Jojo Todynho elege look arrebatador 
para se jogar em noitada de samba durante ensaio de Carnaval

m clima de carnaval e de verão, o Bloqui-
nho da Lagoa acontece em um dos lugares 
mais alto astral da cidade, às margens da 
Lagoa dos Ingleses, neste sábado, 13 de 
janeiro, a partir das 15 horas, com direito 
a pôr do sol brilhando nas águas da lagoa, 
proporcionando um espetáculo único.
Dando início ao Carnaval de BH, a 6ª. 
edição do Bloquinho da Lagoa traz o 

baiano Durval Lelys (ex Asa de Águia) para comandar o Blo-
quinho com seus sucessos consagrados que marcaram época. A 
banda de pagode Deu Samba traz sua energia contagiante que 
não vai deixar ninguém ficar parado cantando sucessos do pa-
gode. O Bloco As Charangueiras chegam para animar os foliões 
com músicas que vão do samba, axé, forró, pop e rock. Além 
dessas atrações, o DJ Vavá anima os intervalos dos shows.  

Durval Lelys:
Um novo momento marca a carreira musical de um dos artis-
tas baianos mais consagrados no cenário musical brasileiro, 
Durval Lelys. Soteropolitano de corpo, alma e coração, Durva-

lino soma ao longo da sua carreira artística diversos prêmios, 
figurinos criativos, personagens queridos pelo público e mú-
sicas de sucesso. Com mais de 30 anos de carreira, o fundador 
do Asa de Águia segue em carreira solo desde 2014 e comanda 
um dos blocos mais disputados de Salvador, o “Me Abraça”. 
Durval promete fazer em BH um show cheio de hits como 
"Dança do Vampiro", “Manivela”, "Quebra Aê”, "Leva eu" entre 
outros sucessos. Prepare-se para dançar ao som de músicas 
que marcaram época e para uma performance cheia de alegria.

Deu Samba:
A banda de pagode mais contagiante e alto astral de Belo Hori-
zonte, Deu Samba, vive um grande momento. O grupo lançou 
seu primeiro DVD que foi gravado na cidade do Rio de Janei-
ro, “Deu Samba ao vivo no Vidigal - RJ”, com 50 canções, que 
são releituras. Formado por Paulinho Oliveira (cantor), André 
Barcellos (percussionista), Fabrício Fashion (percussionista) e 
Thiago Cosso (percussionista), o grupo vem atraindo muitos 
fãs por onde passam.   A batida envolvente da banda de pagode 
Deu Samba promete levar a atmosfera festiva a um nível ainda 
mais alto, proporcionando momentos inesquecíveis.

Bloco As Charangueiras:
O bloco surgiu em 2014, formado por 15 mulheres, comple-
tando 10 anos de carnaval, hoje o bloco é composto por 50 
mulheres, em que a bateria é composta e organizada totalmen-
te por mulheres, tocando músicas de todos os estilos e sempre 
homenageando mulheres fortes no seu desfile, a escolhida des-
te carnaval é a rainha do rock brasileiro: Rita Lee.

Serviço:
Bloquinho da Lagoa – 6ª. Edição
Atrações: Durval Lelys, Deu Samba, Bloco As Charangueiras 
e Dj Vavá
Data: 13 de janeiro (sábado)
Local: Alphaville – Lagoa dos Ingleses
Endereço:  BR 040 – Nova Lima
Horário: 15 horas
Ingressos pelo Sympla:
Valores: a partir de R$ 120,00
Classificação: 16 anos
Realização: Trio Produtora

O ator Agles Steib, que ficou conhecido aqui no Brasil e 
mundialmente após interpretar o personagem  Michael 
Jackson em Senhora do Destino, na Globo, e os seriados 
como malhação, força tarefa, guerra e Paz,  tecendo o 
saber, e o filme  hollywodiano Turistas, revelou que está 
com um novo projeto bombando no Rio de Janeiro para 
atores, chamado "Movie Help".  O Movie Help  é um 
projeto voltado ao material para atores, com uma exe-
celentíssima qualidade. Nele engloba, 12 fotos editadas, 
um vídeo monólogo, e um filme ajuda de 3 minutos, um 
curta metragem, para o ator mostrar aos produtores de 
elenco, e diretores,  ou seja um material completo para 
atores. Muitos parceiros, como o Wilson cinechance, 
Léo Nogueria produções, a churrascaria Laço de Ouro 
em jacarepaguá, e a academia Ellite Fitness, no mar-
garca em guaratiba, estão acreditando no deslumbre 
projeto. O movie Help que foi eleogiado por um dos 
produtres de elenco do casting da globo "Lauro Mace-
do", vem atraindo muitos clientes, pela sua estrututa e 
profissionalismo. O projeto iniciou com uma propagan-
da, nesse sábado, contando com a presença dos atores 
Renato de Souza,  que fez o marreco do longa metragem 
"Cidade de Deus", Rose Moraes, Marko Sankler, e a ma-
quiadora Carol Leonete, mãe do ator Agles Steib. Nas 

fotos a equipe, e os atores almoçando na Churrascaria 
Laço de Ouro, que é um dos principais Patrocinadores, 
e que também tem uma marvilhosa direção do Sr. Rudi, 
que é um dos donos do estabelecimento que situa-se na 
Estrada Marechal Miguel Salazar Mendes de Moraes, 
154 - Taquara, Rio de Janeiro.

O ano de 2024 traz uma novidade do bem aos moradores de 
Guapimirim. É que no dia 08 de janeiro, será inaugurado um novo 
espaço para apoiar as crianças da região. É o Instituto Lu Rodri-
gues, uma iniciativa dos empresários Marcelo Rodrigues e Sabrina 
Rodrigues, gestores da rede de roupas de festas para aluguel Lu Ro-
drigues, com unidades pelo Rio de Janeiro, além da recém lançada 
loja em Teresópolis. O Instituto tem como objetivo proporcionar 
oportunidades para as crianças de Guapimirim, oferecendo aulas 
extras, passeios, atividades de lazer, esportes, além de garantir dis-
tribuição de cestas básicas às famílias em vulnerabilidade social.
Para participar do programa, os interessados deverão se ins-
crever no local, onde passarão por uma seleção junto a uma 
assistente social, que entrevistará as famílias, selecionando-os. 
E, as atividades serão definidas através de enquete pela comu-
nidade, para que possam interagir ajudando na escolha, ven-
cendo os temas mais votados, podendo participar jovens entre 
12 a 18 anos residentes em Guapimirim.
Os selecionados para o programa, ainda receberão cesta bá-
sica, conforme comprovação de critérios, como frequência e 
boas notas. Marcelo ainda convida pessoas que desejam apoiar 
sendo parceiras da Instituição, basta contactá-lo através do 

Instagram @marcelolurodrigues.
A inauguração do Instituto Lu Rodrigues contou com um Bazar 
de roupas de casamento, com preços acessíveis, que foi destinado 
a noivos e também aos comerciantes do setor. O lucro arrecada-
do será destinado às atividades gratuitas que serão oferecidas aos 
pequenos, em breve. Novos bazares serão realizados, sempre que 
houver demandas de roupas, para fomentar não só o setor de noi-
vas, como apoiar as ações do instituto.
Marcelo Rodrigues, oriundo de família pobre, é filho de caseiros de 
um sítio em Guapimirim, no Interior do Rio de Janeiro. Ele revela 
que mesmo diante de um cenário de dificuldades financeiras, sem-
pre soube dar valor a sua família e aos seus sonhos. E, por isso, ele 
acredita que nunca se deve desistir da vida.
 “A missão da Lu Rodrigues sempre foi ajudar as pessoas a alcan-
çarem seus sonhos. Fazemos parte da transição da vida do adoles-
cente para a juventude, em festas de Bar-Mitzvá, religiosa, dos 15 
anos, e da união de diversos enlaces matrimoniais. E, o Instituto Lu 
Rodrigues é mais uma realização nossa, de poder ajudar crianças 
a se desenvolverem na vida, seja com um curso, uma orientação, 
levando-os a atividades recreativas, um apoio. Que possamos fazer 
a diferença na vida de muitos”, diz o empresário.

Marcelo revela que iniciou sua vida profissional como ven-
dedor de sacolé, foi catador de latinhas e filho de caseiro de 
sítio. Apesar das dificuldades em sua vida financeira como 
na vida pessoal, uma característica forte nele é ser sonha-
dor. Como muitos jovens, ele não sabia o que queria da 
vida. Mas, sabia o que não queria. Aos 17 anos teve a opor-
tunidade de trabalhar em uma loja de aluguel de trajes de 
festas com a função de engraxar os sapatos da loja e quando 
se tornou vendedor, se viu apaixonado pelo que fazia, hoje é 
dono e fundador da Lu Rodrigues, empresa que conta com 
9 unidades por todo Rio de Janeiro.
 “Aprendi que a vida traz alguns obstáculos, mas nada é impossível 
para quem mantém um sonho vivo.  Hoje, com 32 anos de expe-
riência no ramo de aluguel de trajes de festas. Sinto-me realizado 
por ser um empresário que gera empregos em um país onde o de-
semprego ainda é uma triste realidade. Mas me sinto ainda mais 
grato a Deus por ser um empreendedor que ajuda a plantar sonhos 
nos corações das pessoas. E, esse é o meu desejo, fazer do nosso 
instituto uma porta aberta para oportunidades aos jovens”, finaliza.
Conheça mais sobre a Lu Rodrigues e seus projetos no site: https://
lurodrigues.com.br/

O Carnaval ainda não começou, mas a cantora Jojo 
Todynho já está prontíssima para desfilar! Na noite do 
último domingo, 7, a artista se jogou no samba du-
rante o ensaio técnico da Mocidade Independente de 
Padre Miguel, escola do Rio de Janeiro. Com brilho e 
recortes estratégicos, ela deu um show de beleza du-
rante os preparativos da farra.
Além de apostar em um modelito mais ousado, Jojo 
também chamou atenção ao exibir sua nova versão 
mais sequinha cinco meses apenas após passar pela 
cirurgia bariátrica. Vestindo um top super decotado 
dourado e uma calça verde brilhante, ela roubou a 
cena com um recorte estratégico que deixou seu bum-
bum completamente à mostra.
Com uma  produção impecável, a estudante de direi-
to deu um show de beleza ao exibir uma maquiagem 
brilhante e os cabelos cacheados repletos de volume. 
Mas, o que realmente impressionou os foliões foi a 
disposição e a energia contagiante da futura advoga-
da, que aproveitou a noitada com muito samba no pé.

E

FOTO : MARCELO MOURA
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Dorival Júnior comemora ida para a seleção 
brasileira: 'É a realização de um sonho pessoal'

São Paulo confirmou o pedido de desligamento do treinador para assumir a seleção brasileira

Botafogo anuncia a contratação 
do zagueiro Lucas Halter

Fifa apoia Ednaldo Rodrigues na presidência 
da CBF: 'Foi eleito pelo futebol brasileiro'

Jogador de 23 anos assina contrato válido até 2027

Entidade máxima do futebol se diz 'aliviada' com 
decisão do STF que reconduziu Ednaldo ao cargo

NOVO  COMANDO

Botafogo anunciou neste domingo (7) a 
contratação do zagueiro Lucas Halter, que 
pertencia ao Athletico-PR, mas atuou no 
Goiás no último Campeonato Brasileiro. 
Ele assinou contrato com o Alvinegro até o 
final de 2027.
O Botafogo também falou no anúncio que 
Lucas Halter está a caminho do Rio para a re-
alização de exames médicos. O zagueiro, que 
chega para suprir à saída de Adryelson para o 
Lyon, se apresentará com o restante do elen-
co alvinegro neste domingo (7), data marcada 
como o início dos trabalhos em 2024.

Lucas Halter era um nome que agradava à 
diretoria e ao treinador Tiago Nunes, que 
viu o atleta surgir nas categorias de base do 
Athletico-PR enquanto era o comandante da 
equipe. O Botafogo desembolsou 2 milhões 
de dólares (R$ 9,6 milhões, na cotação atual) 
para a contratação do zagueiro de 23 anos.
Lucas Halter atuou as duas últimas tempo-
radas no Goiás por empréstimo, entretanto, 
foi em 2023 onde ele ganhou sua maior pro-
jeção. O zagueiro atuou em 54 jogos pelo 
Esmeraldino na última temporada, e balan-
çou as redes seis vezes.

Representada pelo diretor jurídico Emílio 
García, a Fifa visitou a sede da CBF nesta 
segunda-feira (8) para entender a situação 
política da entidade. Durante o encontro, 
o dirigente espanhol demonstrou apoio do 
órgão máximo do futebol a Ednaldo Rodri-
gues, destituído da presidência e que voltou 
ao cargo nos últimos dias por decisão do 
Supremo Tribunal Federal. 
"Ficamos contentes e aliviados com a decisão 
do Supremo Tribunal que restabeleceu o presi-
dente Ednaldo. O mais importante para a Fifa 
e para a Conmebol é que o futebol brasileiro 
escolheu o presidente Ednaldo, é a Assembleia 
Geral da CBF que tem competência para isso", 
declarou García ao lado de Ednaldo.

Além da Fifa, a Conmebol também marcou 
presença com o gerente jurídico Rodri-
go Aguirre. Ednaldo Rodrigues comentou 
como foi o encontro.
"Não é o presidente que ganha, é o futebol bra-
sileiro. Eu fui eleito de forma clara e transpa-
rente no dia 23 de março de 2022. Agora temos 
a certeza de que nossos clubes e seleções vão 
poder participar de todas as competições in-
ternacionais", disse o presidente da CBF.
A visita da Fifa e da Conmebol já estava pro-
gramada antes da decisão de Gilmar Mendes 
que recolocou Ednaldo Rodrigues no cargo. O 
objetivo era avaliar se as decisões judiciais sig-
nificam algum tipo de interferência externa na 
administração do futebol.

a tarde domingo, 7, o técni-
co Dorival Júnior falou pela 
primeira vez sobre a ida 
para a seleção brasileira. 
Ao site oficial do São Paulo, 
que confirmou o pedido de 
desligamento do treinador 

para assumir a Canarinho, Dorival come-
morou o acerto e valorizou o período em 
que esteve no Tricolor Paulista. Ele também 
elogiou a diretoria e a presidência do clube 
e fez agradecimentos. 
"É a realização de um sonho pessoal, que só 
foi possível porque tive o reconhecimento 
do trabalho desenvolvido no São Paulo. Por 
isso tenho de agradecer por ter feito parte 
desse importante período de reconstrução, 
liderado com competência pela presidência 
e pela diretoria. Com o investimento na in-
fraestrutura e o planejamento dos últimos 
anos, o Clube está preparado para receber 
os mais qualificados profissionais do mer-
cado. Agradeço também à torcida por todo 
o carinho e apoio", disse o treinador.
Dorival estava à frente do São Paulo desde 
abril de 2023. Com ele, o Tricolor Paulista 

conquistou o inédito título da Copa do Bra-
sil e, consequentemente, garantiu vaga na 
próxima edição da Libertadores.
“O convite feito ao Dorival é mais uma prova 
de que estamos no caminho certo. Em 2021, 
a CBF já havia chamado Muricy Ramalho, 
que seguirá no São Paulo até o fim da mi-
nha gestão. Agora, foi a vez do Dorival, que 
tinha uma proposta de reajuste e ampliação 
do contrato com o São Paulo também até o 
fim da minha gestão, em 2026, com todas as 
garantias para uma estabilidade. Resta de-
sejar boa sorte em seu novo desafio”, disse o 
Presidente do São Paulo, Julio Casares.
A seleção brasileira, vale lembrar, esta-
va sem um comandante desde sexta-feira, 
quando o presidente da CBF, Ednaldo Ro-
drigues, demitiu Fernando Diniz. Desde 
então, Dorival era o favorito para assumir 
o cargo.
Em comunicado, o clube paulista informou 
que os auxiliares Lucas Silvestre e Pedro 
Sotero, da comissão de Dorival Júnior, co-
mandarão as atividades de pré-temporada 
do time até que o São Paulo defina a contra-
tação de um novo técnico.

N

Dorival Júnior será o novo técnico da 
seleção brasileira - Foto: Foto: RU-
BENS CHIRI/Perspectiva/São Paulo

Ednaldo Rodrigues, presidente da CBF
Foto: Leandro Lopes/CBF


